



FAIT CLINIQUE

FISSURE SPONTANÉE D'UN KYSTE BILIAIRE RÉVÉLÉE PAR DES DOULEURS ABDOMINALES AIGUES

SPONTANEOUS FISSURED OF BILIARY CYST REVELED BY AN ACUTE ABDOMEN

AK AMAVI¹, K ADABRA¹, B TCHANGAI¹, T DOSSOUVI¹, F ALASSANI¹, S AKOMATRI¹, I KASSEGE¹,
K AMEGBOR², K ADJENOU², ED DOSSEH¹.

Centre Hospitalier Universitaire Sylvanus Olympio, 05BP 57, Lomé -TOGO

RÉSUMÉ

Introduction : les kystes biliaires sont des tumeurs bénignes, souvent uniques et prédominent chez la femme. La douleur abdominale est une manifestation clinique des kystes volumineux ou compliqués.

Observation : Nous rapportons un cas de volumineux kyste biliaire chez une femme de 59 ans, admise pour un abdomen aigu. La tomodensitométrie abdominale avait montré un kyste hépatique fissuré en péritoine libre avec des signes de compression gastrique. Une fenestration et une résection du dôme paroi kystique étaient réalisées par une laparotomie. Les suites opératoires ont été simples.

Conclusion : La fissure spontanée du kyste biliaire est rare. Le traitement est chirurgical.

Mots Clés : Kyste biliaire, fissure/rupture, traitement, Togo

SUMMARY

Introduction: biliary cysts are benign, often unique and predominant in women. Abdominal pain is the clinical manifestation of large or complicated cysts.

Case report: We report the case of a large biliary cyst in a woman of 59 years old, admitted for an acute abdomen. Abdominal computed tomography scan had enabled to show a biliary cyst fissured in peritonea cavity with pressure signs on the stomach. By laparotomy, we performed a fenestration and partial resection of the cyst wall. No post-operative morbidity.

Conclusion: Spontaneous fissured of the biliary cyst is rare. The management is surgical.

Keywords: biliary cyst, fissured/ruptured, treatment, Togo

Tirés à part

Dr AMAVI Ayi Kossigan Chirurgie Générale – Viscérale, Cancérologie Chirurgicale, Clinique Médico-chirurgicale, Centre Hospitalier Universitaire Sylvanus Olympio, 05 BP 57 Lomé - TOGO Tél : (+228) 90 16 62 51 Email : k_amavi@hotmail.com